

**JULI 2024**



## **Newsletter Soziale Stadt Koblenz-Neuendorf**

**Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Neuendorferinnen und Neuendorfer,**

wir freuen uns über Ihr Interesse an unserem Newsletter zum Projekt der „Sozialen Stadt Koblenz-Neuendorf“!

Der Newsletter gibt einen kurzen Überblick über die aktuellen Entwicklungen und Themen im Projekt der „Sozialen Stadt Koblenz-Neuendorf“. Darüber hinaus erhalten Sie eine Übersicht über Veranstaltungen und Projekte, die gemeinsam mit den vor Ort tätigen Kooperationspartnerinnen und -partnern organisiert werden. Über die Verlinkungen unter den jeweiligen Kurzbeiträgen gelangen Sie direkt zur Website der „Sozialen Stadt Koblenz-Neuendorf“ in die Kategorie „Aktuelles“. Dort finden Sie weitere Details.

In unserer ersten Ausgabe möchten wir Ihnen das Handlungsfeld „Wir Neuendorfer“ vorstellen. Passend zu diesem Handlungsfeld finden auch in diesem Jahr in Neuendorf wieder jede Menge Aktionen, Treffen und Feste statt. Dort sind immer alle interessierten Menschen eingeladen!

Viele Grüße und eine schöne Sommerzeit allen!  
Johannes Kuhl (Stadtteilmanager)



### **Wir Neuendorfer**

In Neuendorf treffen viele Verschiedene Menschen unterschiedlicher Altersgruppen, Herkünfte und Lebensstile aufeinander. Dabei vereint uns ein gemeinsames Interesse: Wir alle wünschen uns ein schönes Neuendorf in dem wir friedlich miteinander leben.

Dafür sind alle täglich im Rahmen ihrer Möglichkeiten aktiv: Einige kümmern sich um die Familie und Menschen aus der Verwandtschaft. Andere engagieren sich im eigenen Freundeskreis oder setzen sich für ihre Nachbarschaft ein. Darüber hinaus engagieren sich viele Neuendorferinnen und Neuendorfer in Vereinen, den Schulen und den Kitas. Auch im Stadtteil engagierte Institutionen sind gemeinsam mit Anwohnenden und Vereinen über das ganze Jahr aktiv, um Möglichkeiten der Begegnung zu schaffen, miteinander ins Gespräch zu kommen und gemeinsam bestehende Probleme und dazu passende Lösungsvorschläge zu diskutieren. Durch dieses breite Engagement tragen alle einen wichtigen Teil dazu bei den Stadtteil gemeinsam positiv zu gestalten.

Genau darum geht es auch in dem ersten Handlungsfeld aus dem integrierten Städtebaulichen Entwicklungskonzept (ISEK): Durch passende Maßnahmen soll das bestehende Engagement sinnvoll ergänzt und gestärkt werden. Ziel ist es das Miteinander und ein gutes Zusammenleben im Stadtteil zu stärken und somit eine positive Identifikation mit dem Stadtteil weiter zu fördern.



## Grünzug Wallersheimer Weg zum Rhein

Im Zuge des Förderprogramms „Soziale Stadt Koblenz-Neuendorf“ werden die an der Grenze von Neuendorf zu Wallersheim bestehenden Grünflächen zu einer durchgehenden Grünverbindung neugestaltet. Für die Weiterentwicklung des Projektes haben Sie bis zum 14. Juli im Rahmen einer Online-Umfrage die Möglichkeit Ihre eigenen Wünsche und Ideen einzubringen.

[Mehr Informationen zum Grünzug Wallersheimer Weg zum Rhein](#)



## Rückblick: Nachbarschaftsflohmarkt

Am 7. Juni war es wieder so weit: Die Anwohnenden bauten ihre Verkaufstische vor dem Gemeinschaftszentrum in der Max-Bär-Straße für den Nachbarschaftsflohmarkt auf. Schnell tummelten sich bei Sonnenschein viele Menschen von Jung bis Alt auf dem Platz und durchstöberten alte Schätze.

[Mehr Informationen zum Nachbarschaftsflohmarkt](#)



## Rückblick: Neuendorfer Suppenfest

Eine Vielfalt internationaler Suppen lockte viele Kinder, Jugendliche und Erwachsene aus der Nachbarschaft vor das Gemeinschaftszentrum Neuendorf: Auf der Max-Bär-Straße fand am 27. April 2024 das zweite Neuendorfer Suppenfest statt. Das Fest wurde gemeinsam von Anwohnenden und einer Gruppe von in der Wohnsiedlung tätigen Akteuren organisiert und veranstaltet.

[Mehr Informationen zum Suppenfest](#)



## Rückblick: Super-Cage-Cup

Endlich war es wieder so weit: Am 25. Mai fand der heiß ersehnte Super Cage Cup erneut auf dem Bolzplatz in der Max-Bär-Straße vor dem Gemeinschaftszentrum in Neuendorf statt. Dieses Mal wurde in zwei Altersklassen gespielt: 10-14 Jahre und ab 15 Jahren. Das Turnier wurde von Arif Berisha, Bolzplatzpate der Siedlung, gepfiffen. Insgesamt traten sieben Mannschaften gegeneinander an.

[Mehr Informationen zum Super Cage Cup](#)



---

## Verfügungsfondsprojekt: Stromkästen bemalen

Wer kennt sie nicht, die grauen Stromkästen vor dem eigenen Haus oder der angrenzenden Straße? Im Alltag werden diese oft schon gar nicht mehr wahrgenommen. Um doch etwas mehr Farbe in den grauen Alltag zu bringen, stieß Gabriel Israel im Rahmen seines Studiums der Sozialen Arbeit das Projekt „Wir machen uns die Welt, wie sie uns gefällt!“ an.

[Mehr Informationen zum Studentischen Projekt](#)



---

## Fortschreibung des Integrierten Stadtentwicklungskonzepts

Am 16. März 2023 beschloss der Stadtrat die Fortschreibung des Integrierten Stadtentwicklungskonzepts für das Fördergebiet „Soziale Stadt Koblenz-Neuendorf“ und damit auch die neue angepasste Abgrenzung des Fördergebietes. Das Land stimmte den Ergebnissen der Fortschreibung einschließlich Gebietsabgrenzung mit Schreiben vom 20. Februar 2024 zu.

[Mehr Informationen zur Fortschreibung ISEK](#)



---

## Rückblick: 28. Internationales Fußballturnier

Am 15. Juni kamen bei bestem Wetter 20 Freizeit- und Hobbymannschaften unterschiedlicher Nationalitäten sowie 500 Besucherinnen und Besucher auf dem Sportplatz des TuS Neuendorf für das 28. Internationale Fußballturnier zusammen. Die Themen Integration und friedliches Miteinander durch Sport standen dabei im Mittelpunkt. Sportlicher Sieger war die Mannschaft SV Anadolu, welche im Finale gegen die Mannschaft Ahmadiyya Jugend 2:0 gewann.

[Mehr Informationen zum Turnier](#)



---

## Neuendorfer Sommerwochen 2024

Langsam wird das Wetter wärmer, die Zirpen lauter und die Abende länger: Der Sommer kommt und damit auch die heiß ersehnten Sommerferien. Um ein bisschen gegen aufkommende Langeweile zu wirken und für einen gelungenen Sommer zu sorgen, haben wir Akteure vor Ort unsere Köpfe zusammengesteckt und uns ein buntes Ferienprogramm überlegt: Insgesamt wird an zwei Wochen getobt, gebastelt und gespielt, zudem gibt es auch ein paar Ausflüge. Die erste „Sommerwoche“ ist vom 22. bis 26. Juli und die zweite vom 12. bis 16. August.

[Mehr Informationen Sommerwochen](#)



## Ausbau Fritz-Zimmer-Straße/Fritz-Michel-Straße

Die Arbeiten im zweiten Bauabschnitt (Fritz-Michel-Straße bis zur Max-Bär-Straße) wurden bereits abgeschlossen. Pflanzarbeiten und kleinere Restarbeiten entlang der Straße und Gehwege erfolgen zu einem späteren Zeitpunkt. Ab dem 8. Juli beginnt die Einrichtung des dritten Bauabschnitts. Dieser beginnt an der Kreuzung der Fritz-Zimmer und Fritz-Michel-Straße und endet an der Fritz-Michel-Straße 13.

[Mehr Informationen zum Ausbau](#)



## Ausbau Max-Bär-Straße

Anfang August beginnt der Ausbau der Max-Bär-Straße zum „Grünen Boulevard“. Entlang des Verbindungswegs werden verschiedene Möglichkeiten zum Aufenthalt, zur Kommunikation und Naherholung sowie verschiedene Sport- und Bewegungsangebote für Jung und Alt geschaffen.

[Mehr Informationen zum Ausbau](#)



## Verfügungsfonds

Sie haben eine gute Idee für Neuendorf und möchten eine tolle Aktion mit oder für Ihre Nachbarschaft starten, wissen aber nicht, wie sie die Idee finanzieren können? Gut, dass es die Förderung durch den Verfügungsfonds gibt!

[Mehr Informationen zum Verfügungsfonds](#)



### Stadtteilmanagement „Soziale Stadt Koblenz- Neuendorf“

im Gemeinschaftszentrum Neuendorf  
Pfarrer-Friesenhahn-Platz 3-7  
56070 Koblenz

STADT BERATUNG Dr. Sven Fries GmbH  
im Auftrag der Stadt Koblenz

Mobil: 0176 46790520

E-Mail: [stm-neuendorf@stadtberatung.info](mailto:stm-neuendorf@stadtberatung.info)

Web: [www.sozialestadt-koblenz-neuendorf.de](http://www.sozialestadt-koblenz-neuendorf.de)

Wenn Sie sich von dem Newsletter abmelden möchten, senden Sie gerne eine Mail an das Stadtteilmanagement.